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Gobierno de Esteban entrega a la
SSP vehículos “Yagu”

Por Gonzalo Martínez 
DURANGO, DGO. 

En equipamiento moderno y con
avances tecnológicos, como los
vehículos “Yagu” que recientemente
llegaron a la Secretaría de Seguridad
Pública, se ve plasmado el
fortalecimiento de las instituciones de
seguridad por parte del gobierno de
Esteban Villegas Villarreal; este tipo de
transporte táctico con blindaje, son
resistentes y aptos para todo terreno
para fortalecer las labores de
prevención.

Así lo dio a conocer Óscar Galván
Villarreal, titular de la SSP y agregó que
aunado a esta entrega de vehículos,
también el Ejecutivo estatal equipó
con uniformes, armas y municiones
para la policía estatal, municipal y la
Fiscalía General del Estado, para su
eficaz atención a los llamados de la
c i u d a d a n í a .
Los vehículos Yagu destacan entre sus
características porque son unidades de
tipo militar, blindados con
multipropósito todo terreno, de
tecnología ultra ligera y alta

resistencia balística, como un sistema
de mástil con cámara. 

Dicho sistema de cámaras, incluye
tanto delantera, laterales y traseras, lo
que permite tener una visibilidad de
los 360 grados, además del mástil, que
es una especie de vara que se eleva
más de 10 metros con una cámara
giratoria, especial para transitar por
terrenos de difícil acceso.

En lo referente a sus cristales para la
visibilidad en el vehículo, estos son
ultra transparentes fabricados con

láminas de policarbonato de la más
alta calidad y alta densidad molecular;
su composición evita la deformación
temprana, además de contar con anti-
fragmentación en caso de impactos.         

Con más y mejor equipamiento a las
corporaciones de seguridad, el
gobierno que encabeza Esteban
Villegas cumple con el compromiso de
brindar paz y tranquilidad a las
familias duranguenses, sobre todo en
esta temporada de gran afluencia de
visitantes a la entidad.
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Por Gonzalo Martínez 
DURANGO, DGO.

Con la construcción del nuevo
Hospital del Niño 460, miles de niñas
y niños de la capital de Durango, de
otros municipios duranguenses y de
otros estados, tendrán la mejor
atención médica, afirmó el alcalde

Toño Ochoa. 
Durango tendrá un hospital para una

infancia feliz y sana, por primera vez
en más de 30 años, con un modelo
único en el país que seguirá como un
siendo ejemplo de atención a las niñas
y niños, recalcó el edil capitalino.

Pero además de un nuevo edificio, en
una zona de gran necesidad de
atención a la niñez, los duranguenses

contarán con nuevas especialidades
como paidosiquiatría, para cuidar la
salud mental.

Dicha obra se construye en la colonia
Isabel Almanza para beneficiar
directamente a más de 17 mil personas
en situación de alta vulnerabilidad,
con 80 millones de pesos de inversión,
así se ahorrarán dos millones anuales
por concepto de renta.

Con el Hospital del Niño 460, mejor
atención a la niñez duranguense  



DURANGO, DGO.

Como parte del lanzamiento de la
nueva Plataforma multitrámite
“Desarrollo Urbano Digital”, la
dirección municipal en la materia, en
coordinación con los Colegios de
Profesionistas, habrá de iniciar
capacitaciones a los agremiados para
la utilización de dicho instrumento
digital, con el fin de que puedan
optimizar tiempo y conocer su
funcionamiento.

La directora Norma Angélica
Miramontes Ayala informó que a
partir del año que inicia, la Plataforma
se encuentra lista para que la
ciudadanía pueda realizar sus trámites
desde cualquier dispositivo
electrónico, cumpliendo con los

requisitos que marca la normativa en
la materia, para que pueda ser rápido,
transparente y sin complicaciones
dicho proceso.

Miramontes Ayala indicó que se
buscará acudir a las diversas
Asambleas mensuales de los Colegios,
para que, de una forma práctica, todos
puedan hacer ejercicios que les
permitan conocer lo amigable de la
Plataforma y se puedan contestar de
manera directa y en el momento, las
dudas que aparezcan.

Finalmente resaltó que “Desarrollo
Urbano Digital”, surge como respuesta
a una demanda muy anhelada por
parte de los Colegios de Profesionistas
que exigieron por más de 10 años y
que no había sido posible realizar
hasta ahora.
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Por Geraldo Rosales
DURANGO, DGO.

El presidente de la Cámara Nacional
de la Industria Panificadora (Canainpa)
Durango, Fernando Flores Gómez,
informó sobre ajustes al aumento del
pan, que va desde un 10 y 11 por
ciento, ya que los insumos como el
azúcar ha tenido también un
incremento importante.

"Han surgido algunos ajustes, en
algunas panaderías un poco más,
seguramente andaremos entre un 10 o
11 por ciento, siempre sí impacta a la
economía familiar pero
desafortunadamente nosotros no
tenemos opción ya que hemos sufrido
incremento en nuestros insumos de
alrededor de un 20 por ciento en
términos generales, como lo es el
azúcar", comentó.

Explicó que por lo general un saco de
50 kilos que costaba 900 pesos, ahora
anda hasta en mil 500, por lo que han
tendido que incrementar sus precios.

Con respecto al próximo Día de Reyes

donde existe demanda por las roscas,
dijo que una mediana puede andar
oscilando desde 200 a 350 pesos
manteniéndose las cantidades de
venta.

Por último, dijo que en la mayoría de

las panaderías sí ha bajado el número
de empleados un 10 por ciento de
cuatro años para acá y se espera que
los días 5 y 6 de enero puedan tener
una mejor venta por las tradicionales
roscas de reyes.

Entre un 10 y 11 % el incremento al pan
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Por Geraldo Rosales
DURANGO, DGO.
Javier Betancourt, presidente de la

Barra de Abogados, informó que
durante el mes de diciembre y a poco
de iniciar el año, existe un incremento
de denuncias por violencia familiar,
mismas que se han atendido puntuales
en el Colegio de Abogados.

"Actualmente estamos trabajando en
todas las materias, pero en esta
temporada de diciembre y ahora que
comienza el año hemos tenido un
incremento en el tema de la violencia
familiar, el cual nosotros hemos estado
atendiendo de manera puntual en
nuestro colegio; esta problemática que
se ha venido incrementando no
solamente afecta a las parejas que en
este caso discuten, sino que también
se da entre hijos y padres, entre
colaterales y finalmente cuando se da
este tipo de violencia familiar ya sea

económica, física o de cualquier otra
índole, los afectados son los niños,
niñas y adolescentes en virtud que
enfrentan problemáticas graves en su
domicilios", dijo.

Comentó que la Barra de Abogados
ha estado exhortando a la sociedad a
efecto de que cuando estén en este
tipo de situaciones acudan a esta
instancia, en donde se les asesorará de
manera gratuita en los diversos juicios
y acompañamientos también a nivel
de representación.

"De 10 denuncias aproximadamente
ocho se concluyen, nosotros vemos
que prosperan, que se judicializan y ya
el juez de control determina si vincula
o no a proceso a los imputados del
delito, pero no nada más asesoramos
a las víctimas sino también a los
imputados, en este caso porque
finalmente es un derecho fundamental
de ellos y estamos atentos en todo

momento a que se respeten los
derechos fundamentales; en esta
temporada se ha venido presentando
mucho la violencia física en virtud de
las fiestas, del exceso de alcohol y de
esta manera se genera también un
daño emocional", concluyó.

Incrementan denuncias por violencia familiar

Por Geraldo Rosales
DURANGO, DGO.

La presidenta de la Asociación
Mexicana de Profesionales
Inmobiliarios (AMPI) Durango, Dora
Herrera, informó que este sector cerró
el 2023 con bajas ventas en vivienda
económica y nivel medio, por lo que
dijo hace falta más apoyo de gobierno
para desarrolladores y para los que se
dedican hacer vivienda.

“Tenemos expectativas muy bajas, la
verdad es que carecemos de vivienda
económica para los compradores, sí
tenemos bastantes bajas en las ventas,
entonces sí se especula un 2024 un
poquito desacelerado, cerramos con
bajas ventas en vivienda económica y
a nivel medio a la baja, por lo que falta
más apoyo del gobierno tanto para los
desarrolladores como para los que se
dedican a hacer vivienda por su cuenta
y también en la tramitología para que
ellos accedan rápidamente a los
permisos", precisó.

Dijo que en comparación de otros

años bajó entre un 30 y 40 por ciento
las ventas en vivienda, así mismo
reconoció la alta desocupación de
locales comerciales pese a que las
rentas se mantienen en precios de
años anteriores.

"Sí hay también un alto grado de
desocupación de locales comerciales
tanto en la zona centro como a la

periferia, sí está un poquito elevado el
costo de los locales comerciales, pero
pues en sí se mantienen en los mismos
precios de años anteriores, no han
subido sus costos de arrendamiento
conforme a la inflación, ellos se
mantienen en sus precios pero aun así
pues yo creo que la economía aquí es
la que dicta la desocupación", finalizó.

Sector inmobiliario cerró con bajas ventas
en vivienda económica y nivel medio
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Por Geraldo Rosales
DURANGO, DGO.

El arquitecto Óscar Iván Orozco
Mora, aspirante para dirigir la Cámara
Mexicana de la Industria de la
Construcción (CMIC) Delegación
Durango, hace un llamado a la unidad,
al respeto y al trabajo en conjunto para
sacar adelante los proyectos para éste

2024.
"En lo personal y con el equipo que

se conformó, tenemos ya mucho
tiempo trabajado al interior de CMIC,
sabemos qué nos aqueja y tenemos la
capacidad para llevar a buen puerto el
tema de nuestra cámara, somos un
equipo muy sano, con gente y
liderazgo interesante, expresidentes
de colegios de profesionistas,
exfuncionarios con conocimiento del

tema, gente joven, con valores,
honesta y sobre todo gente de trabajo
y bien, sabemos trabajar en equipo
que nos hace mucha falta en la CMIC y
en nuestra sociedad", expresó.

Dijo que de resultar electo, el tema
del presupuesto será prioritario, sobre
todo el tema de los aumentos en los
materiales ya que es una situación que
impacta de forma directa y es algo por
lo que trabajaran.

De resultar electo, el tema del presupuesto
será prioritario: Óscar Iván Orozco
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Por Gonzalo Martínez 
DURANGO, DGO.
El diputado Ricardo López Pescador,

señaló que “como Grupo
Parlamentario del PRI, impulsamos
iniciativas que generan un impacto
social en toda la sociedad
duranguense”, afirmó lo anterior al
realizar un balance de los resultados y
logros alcanzados durante el pasado
Periodo Ordinario de Sesiones.

En entrevista, el coordinador
parlamentario en el Congreso local,
destacó que la prioridad fue y seguirá
siendo estimular el desarrollo
económico y social del estado, mejorar
los rubros de salud, educación, el
campo y la igualdad entre hombres y
mujeres; entre otros temas no menos
importantes; por ello, el último
periodo será de mejores normas que
impacten en la vida de las familias

duranguenses, sobre todo de los más
vulnerables.

Resaltó además que “se tuvo un
periodo productivo y de logros”, al
detallar que se realizaron varias
reformas para que el acceso a la salud
sea una realidad para todos, entre
ellas, la nueva y moderna Ley de Salud
Mental para el Estado, la cual tiene
como prioridad prevenir y atender de
manera integral las enfermedades del
siglo XXI y que tendrá un impacto
directo en la vida de las y los
duranguenses.

Entre los rubros sociales, López
Pescador consideró que la educación es
un asunto de suma importancia, por lo
que se reformaron diversas
disposiciones para hacer más accesible
la atención educativa; pero sobre todo
transformadora para las niñas, niños y
jóvenes.

Agregó que dentro del paquete
económico del gobierno del estado
para el 2024, en lo que se refiere al
campo se le destinaron recursos
económicos para que los campesinos
puedan producir la tierra, pero
además, puedan comercializar sus
productos y se genere el crecimiento
de cada región de la entidad.

Otro de los aspectos relevantes que
mencionó fue las modificaciones para
fortalecer la igualdad entre hombres y
mujeres, así como para fomentar un
lenguaje inclusivo para impulsar el
derecho de las mujeres a una vida libre
de violencia y discriminación.

Por último, el representante popular
agregó la iniciativa para que los
proveedores locales puedan hacer
sinergias entre ellos, para que cuando
lleguen nuevas inversiones, sean ellos
a los que se les dé prioridad.

GPPRI impulsa leyes con impacto social
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DURANGO, DGO.

Avanza la construcción del Centro
Acuático 460 en el parque Guadiana,
para que la gran familia duranguense
pueda disfrutarlo en la próxima
temporada de calor; por ello, se llevan
a cabo pruebas de laboratorio que
demuestran la más alta calidad de los

materiales.
Así lo dio a conocer Toño Ochoa,

quien destacó la inversión de 13.5
millones de pesos en la primera etapa,
que incluye la renovación completa del
vaso para evitar filtraciones y la
modernización de sus instalaciones.

El director de Obras Públicas, Javier
Chávez Cibrián, explicó que es una
obra pensada en las familias para que

tengan un espacio moderno y vigilado,
con nueva alberca, baños, regaderas,
oficinas y fachada, ya que es la primera
vez que se remodela desde 1939
cuando se construyó.

Detalló que entre los trabajos de
calidad se refuerza con acero para
garantizar la durabilidad de la obra,
además, se instaló una nueva
geomembrana para mayor protección.

Avanza construcción del
Centro Acuático 460 
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DURANGO, DGO.

La Administración Central de la
Universidad Juárez del estado de
Durango, liderada por el rector Rubén
Solís Ríos, asumió la responsabilidad
de realizar todo lo necesario para
prevenir y erradicar la violencia en los
espacios universitarios. En marzo de
2023, se tomó la decisión de proponer
a la Junta Directiva algunas
modificaciones al Protocolo de
Actuación para Casos de Violencia de
Género, vigente desde entonces en la
institución.

Este protocolo se ha convertido en
una herramienta para prevenir,
atender, dar seguimiento y
recomendar la aplicación de sanciones
a los órganos competentes frente a
actos que constituyan violencia de
género en la Universidad. Cualquier
miembro de la comunidad
universitaria que haya sufrido
violencia de género, ya sea estudiante,

personal de confianza, docente, de
investigación o administrativo, puede
activar el protocolo.

Los tipos de violencia por los cuales
se puede activar el protocolo incluyen
acoso sexual, discriminación por
género, hostigamiento sexual,
violencia contra la mujer, cibernética,
económica, física, laboral, docente,
psicológica, patrimonial y sexual.

El protocolo detalla las conductas
que pueden activarlo, como realizar
señales sexualmente sugerentes con
las manos o mediante movimientos
corporales, contacto físico sugestivo o
de naturaleza sexual, conductas
dominantes o intimidatorias para que
alguien se someta a deseos o intereses
sexuales, espiar a una persona
mientras se cambia de ropa o está en
el sanitario, entre otras.

Además, se considera violencia
emitir expresiones o utilizar lenguaje
denigrante, exhibir o enviar material
con contenido sexual no deseado ni

solicitado, difundir información sobre
la vida sexual de una persona, expresar
humillaciones de naturaleza sexual y
mostrar partes íntimas del cuerpo
deliberadamente.

Además, se considera violencia
emitir expresiones o utilizar lenguaje
denigrante, exhibir o enviar material
con contenido sexual no deseado ni
solicitado, difundir información sobre
la vida sexual de una persona, expresar
humillaciones de naturaleza sexual y
mostrar partes íntimas del cuerpo
deliberadamente.

Las víctimas pueden presentar su
queja en línea, a los correos
u p a v g . u j e d . m x ;
atenciónusuarios@ujed.mx o de
forma presencial ante la consejera de
la unidad académica y la Oficina
Jurídica de la Unidad de Protección y
Atención de la Violencia de Género. Es
importante que la queja sea ratificada
para continuar con la investigación de
los hechos.

Protocolo de actuación para prevenir
la violencia de género en la UJED
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DURANGO, DGO.

Por una mejor calidad de vida para la
gran familia duranguense, Toño Ochoa
renueva tramos críticos del sistema de
alcantarillado, como en el
fraccionamiento Las Fuentes, donde
actualmente se sustituye la tubería del
subcolector sanitario. 

Se renuevan 30 metros de tubería

ubicados en calle 5 entre Gral.
Xicoténcatl y Gral. Monterde, en
respuesta a las fallas de la
infraestructura para evitar riesgos
“porque brindar los mejores servicios
a la ciudadanía es lo más importante”.

El crecimiento de la mancha urbana
ha causado complicaciones en el
sistema de alcantarillado; por ello, es
importante destacar que Toño Ochoa

brinda soluciones con estas acciones,
explicó el director de Aguas del
Municipio de Durango (AMD), Rodolfo
Corrujedo. 

Aseguró que se revisa
permanentemente el tiempo de vida
de la red de alcantarillado y agua
potable; por ello, este 2024
aumentarán las obras para mejorarlas
y optimizar los servicios.

Se hace renovación de alcantarillado en Las Fuentes
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DURANGO, DGO.
La Escuela de Pintura, Escultura y

Artesanías de la Universidad Juárez
compartió la conferencia titulada "Las
nubes que pasan: figura, paisaje y
abstracción", dirigida a los alumnos de
la carrera de Artes Visuales, a cargo del
poeta y escritor Samir Delgado, quien
expuso un interesante tema haciendo
homenaje a dos exponentes del exilio
republicano en México: Juan de la
Encina y Lucinda Urresti.

La directora del plantel, maestra
Goretti Moncisvais Martínez, dio la
bienvenida al conferencista y explicó
que, “la etapa estudiantil es uno de los
mejores momentos que
experimentamos en la vida. Día a día
aprendemos algo nuevo que nos
ayudará a ser mejores profesionales en
el futuro; y este tipo de eventos
beneficia mucho el aprendizaje
universitario, porque es bueno para
liberar el estrés de las tareas, los
trabajos o los exámenes, y también
ayuda a desarrollar cualidades para
crecer académicamente”.

El maestro Samir Delgado, licenciado
en Filosofía por la Universidad de la
Laguna y especialista en Bellas Artes
por la Universidad de Castilla-La

Mancha, impartió su conferencia “Las
nubes que pasan”, que versó sobre
algunos datos determinantes para la
emigración de un gran número de
españoles, simpatizantes con la causa
republicana que dio pie a la Guerra
Civil Española y que llevó a que
muchos profesores, escritores,
científicos y artistas, cuyas
convicciones no tenían cabida en el
régimen triunfante, buscaran exilio en
México.

La amplia y permanente hospitalidad
que México ofreció a los españoles
transterrados originó que se recibiera
un valioso contingente de
intelectuales que provocó una
reanimación a la vida cultural. El
conferencista resaltó datos de Lucinda,
quien nació en Melilla en 1929, ciudad
autónoma norafricana perteneciente a
España. Llegó a México a los 10 años
con sus padres, en 1939, en calidad de
refugiada de la Guerra Civil Española,
en un “barco de libertad”. Estudió en
La Esmeralda, tomó clases de dibujo
con Jesús Guerrero Galván, de fresco
con Federico Cantú y de óleo con
Agustín Lazo.

Miembro del Salón de la Plástica
Mexicana, la maestra Lucinda Urrusti

fue parte del Sistema Nacional de
Creadores de Arte en 2009 y 2012. Se
desarrolló principalmente como
pintora, aunque también exploró el
dibujo, la gráfica, la cerámica, el
bodegón y el retrato, géneros más
conocidos en su obra.

Pintó a grandes figuras de la cultura
latinoamericana, entre ellos a Juan
Rulfo, Octavio Paz, Gabriel García
Márquez, Jaime García Terrés y Carlos
Fuentes, por mencionar a algunos que
conforman un relato visual de la
época.

Juan de la Encina, por su parte, nació
en Bilbao en 1883, realizó estudios de
crítica de arte, como: “El paisajista José
María Velasco”; “Estudios sobre arte
mexicano” y el curso sobre “El estilo
barroco”. Fue uno de los críticos
españoles de arte, anteriores a la
Guerra Civil Española, más
reconocidos e influyentes como
defensores del arte moderno. Fue
director del Museo Nacional de Arte
Moderno desde 1931 a 1936. En su
exilio en México consolidó una
trayectoria docente en la Escuela de
Arquitectura de la Universidad
Nacional Autónoma de México, que
dejó huella en muchos de sus alumnos.

“Las nubes que pasan: figura, paisaje y abstracción”
conferencia a los alumnos de la EPEA
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GÓMEZ PALACIO, DGO.

Continuando con el apoyo a las
personas en situación vulnerable, el
Ayuntamiento de Gómez Palacio, a
través del Sistema para el Desarrollo
Integral de la Familia (DIF), estuvo
presente en comunidades rurales y
área urbana del municipio con el
programa “𝗗𝗮𝗹𝗲 𝗩𝗮𝗹𝗼𝗿 𝗮𝗹 𝗔𝗱𝘂𝗹𝘁𝗼
𝗠𝗮𝘆𝗼𝗿, 𝗖𝗼𝗯𝗶𝗷𝗮́𝗻𝗱𝗼𝗹𝗼 𝗰𝗼𝗻 𝗔𝗺𝗼𝗿”,
haciendo entrega de cobijas.

Brenda Calderón Carrete, titular del
DIF en el municipio señaló que “Dale
Valor al Adulto Mayor, Cobijándolo con
Amor”, se lleva a cabo gracias al apoyo
de la alcaldesa Leticia Herrera Ale,
quien dispuso de todos los medios
para brindar apoyo a los adultos
mayores en esta temporada de frío.

Manifestó que el objetivo de este
apoyo es velar por la salud de los
adultos mayores, pues son ellos los
más vulnerables a resentir las bajas
temperaturas y al otorgarles un
cobertor, pueden con ello soportar las
bajas temperaturas.

Señaló que este programa se puso en

marcha el pasado 22 de noviembre en
todo el municipio de Gómez Palacio, y
que aun durante el período vacacional
recién concluido, se llevó a cabo, a
través de personal de DIF y de la
dirección de Desarrollo Rural, pues es
del interés de la presidenta municipal,
brindar este apoyo a los adultos

mayores más vulnerables.
Finalmente, Calderón Carrete dijo

que los apoyos invernales
continuarán, pues es un compromiso
de esta administración, velar por el
bienestar de los gomezpalatinos,
especialmente de aquellos que más lo
necesitan.

Ayuntamiento de Gómez Palacio continúa
con la entrega de cobertores
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GÓMEZ PALACIO, DGO.

Con el objetivo de inculcar valores y
compañerismo, así como brindar
conocimiento sobre el buen uso de
redes sociales entre los estudiantes de
preparatoria, la Dirección de Seguridad
Pública y Protección Ciudadana de
Gómez Palacio llevó a cabo durante
este 2023, pláticas sobre cómo
prevenir situaciones de violencia,
acoso escolar, ciberbullying y el mal
empleo de las redes sociales en
planteles educativos.

Eduardo Canul Castellanos,
subdirector de la dependencia, señaló
que estas pláticas se llevaron a cabo en
escuelas del área urbana y rural,
debido al interés que tiene la alcaldesa
Leticia Herrera Ale, por atender a
través de la prevención, situaciones de
violencia, acoso escolar, ciberbullying
y el mal empleo de las redes sociales
entre los jóvenes gomezpalatinos.

Los estudiantes beneficiados con las
pláticas cursan el nivel bachillerato,
donde hubo una gran participación y
un marcado interés por trabajar en la
reducción de este comportamiento al

interior de su plantel educativo, para
gozar de un ambiente más sano y
constructivo.

Señaló que debido al éxito que se
tuvo en los mencionados talleres, la
dirección ya se encuentra realizando la
agenda de las escuelas que se habrán
de visitar a partir del próximo mes de
enero, con el objetivo de seguir
brindando a los jóvenes, las
herramientas necesarias sobre cómo

prevenir situaciones de violencia.
Finalmente, Canul Castellanos indicó

que estos talleres están al alcance de
quienes así lo soliciten, basta con
acudir a las instalaciones de Seguridad
Pública, ubicadas en el bulevar Rebollo
Acosta 560, en la colonia Armando del
Castillo Franco, o bien comunicándose
al 8717140317, para recibir atención
inmediata del personal capacitado y
agendar una cita.

Invitan a pláticas sobre cómo prevenir
situaciones de violencia



-Por años este lugar lució
desolado, con una fachada
modesta y la placa que da
testimonio del nacimiento de
esta gran artista que llegó a
poner a México y Durango
muy en alto con su gran
talento y voz

Por Geraldo Rosales
DURANGO, DGO.
Silenciosa, testigo-muda del pasar

del tiempo, resguardando entre sus
paredes historias y recuerdos, así lucía
la casa donde nació la cantante
internacional de ópera Fanny Anitúa,
ubicada en la calle Carlos León de la
Peña, una casa modesta que la vio
nacer el 22 de enero de 1887, hija de
Antonio Anitúa Sarabia, minero y de
Josefa Yáñez Medrano y que
sorprendentemente está siendo
demolida para dar paso a la
modernidad.

Por años, este lugar lució desolado,
con una fachada modesta y la placa
que da testimonio del nacimiento de
esta gran artista que llegó a poner a
México y Durango muy en alto con su
gran talento y voz, generalmente en
otros estados o países las casas donde
nacieron o vivieron las grandes
personalidades, las convierten en
museos o simplemente las adecuan
con muebles u objetos que
pertenecieron a ellos o son parecidos,
para sus seguidores, historiadores o
fans se convierten en “santuarios”
importantes, máxime si algún
coleccionista dona sus objetos
importantes, vestuarios o fotos que les
pertenecieron.

Ante esto, el historiador y cronista de
la ciudad, Javier Guerrero Romero,
comentó que es un atentado contra el
patrimonio cultural y lo único a lo que

se puede  aspirar es que se conserve la
fachada y la placa del inmueble, "fue la
casa de origen de la cantante Fanny
Anitúa y quienes están llevando la
obra, hay que decirlo, no son los
culpables de lo que sucedió, ellos
solicitaron el permiso, si la hubieran
demolido de manera ilegal sin solicitar
permiso, hubiera sido diferente;
cuando uno solicita el permiso en el
centro histórico, se solicita a dos
instancias, al INAH y a la Dirección de
Desarrollo Urbano del municipio y se
presentan fotografías de la fachada y
de los interiores del inmueble, además
de los planos y el propietario tenía
permiso de parte de las autoridades,
era de carácter histórico y es un
atentado contra el patrimonio cultural,
porque está desapareciendo un sitio
que debería darnos orgullo e identidad
a los duranguenses por ser el lugar
donde nació Fanny Anitúa", precisó.

Además, señaló que aunque la ley
sea clara al decir que si alguien
destruye un monumento de valor
histórico, está obligado a reconstruirlo,

este no es el caso  porque ¿cómo se
puede obligar a que reconstruya un
edificio alguien a quien se le otorgó el
permiso primero?
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Derribar la casa donde nació Fanny Anitúa, es un atentado
contra el patrimonio cultural: Javier Guerrero Romero
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-Fue en el programa "El
rancho de Pancho" en la
XEDU donde se dio a
conocer a través de un
concurso con canciones de
Lola Beltrán

Por Geraldo Rosales
DURANGO, DGO.
Enamorada del amor, romántica,

amante de la bohemia y de una voz
privilegiada, así era Margarita Obregón
Atienzo, mejor conocida como "La
Picolissima" quien a los 79 años partió
a mejor vida, dejando un gran legado
en la historia de la música en Durango.

Margarita Obregón Atienzo, nació en
Durango, desde pequeña le surgió el
gusto por cantar, a los 12 años es
invitada a cantar al teatro Victoria una
canción de la autoría se la señora
Aurea S de Pérez.

Fue en el programa "El rancho de
Pancho" en la XEDU donde se dio a
conocer a través de un concurso con
canciones de Lola Beltrán,
acompañada del Mariachi "Los

Alacranes", siendo la triunfadora. 
Tiempo después en la XECK participó

en el programa "Variadades y
sorpresas Valdepeña" junto al cuarteto
de los Hermanos Graciano, siendo
invitada por Arturo Ibáñez a cantar en
el programa Cada Ocho en esta
radiodifusora, por alrededor de ocho
meses.

Ya próxima a cumplir 13 años la

escucha Pablo Cisneros, invitándola a
que fuera vocalista de su orquesta para
cantar en tardeadas para iniciarse ya
de manera profesional como artista,
siendo Trini Ruiz quien la bautizara
como "La Picolissima", por pequeña y
por la canción "Picolissima Serenata"
de Teddy Reno.

Descanse en paz, Margarita Obregón
Atienzo, nuestra querida "Picolissima".

Hasta siempre, “Picolissima”
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NACIONAL

El presidente Andrés Manuel López
Obrador, indicó que el secuestro de
migrantes en México tiene como
objetivo la extorsión.

En la conferencia matutina realizada
en Mérida, Yucatán, López Obrador
detalló que en el caso de la privación
de la libertad de 31 migrantes en
Tamaulipas por parte de un grupo
armado no se puede confirmar esta
teoría todavía.

“No sabemos, no podemos adelantar
nada (sobre Tamaulipas), pero si hay
extorsión a familiares que les hablan
en algunos casos es porque ya los
migrantes consiguieron sus visas
temporales o la cita, para que les
entreguen las visas temporales y como
les importa llegar a la frontera, la
detención es para condicionales su
libertad a que tengan que pagar algo,
es una extorsión. Tenemos que esperar
a ver qué resulta, desde luego lo que
deseamos es encontrarlos a todos
sanos y salvos y estamos haciendo este
trabajo con el gobierno de

Tamaulipas”, indicó el mandatario.
El gobierno mexicano confirmó este

miércoles que entre los 31 migrantes
secuestrados en Tamaulipas hay
ciudadanos de Colombia, Venezuela,
Honduras, Ecuador y México.

Las autoridades federales conocieron
del hecho el 30 de diciembre, cuando
hombres armados con pasamontañas
interceptaron un autobús de pasajeros
que iba de la norteña ciudad de
Monterrey a Matamoros, fronteriza
con Brownsville (Texas), según detalló
la secretaria de Seguridad y Protección
Ciudadana (SSPC), Rosa Icela
Rodríguez.

“(Fue) en la autopista Reynosa-
Matamoros en el kilómetro 6, pasando
la caseta de cobro, obligando a 31 de
36 pasajeros que viajaban en el mismo
(autobús) a bajarse y a abordar cinco
camionetas”, indicó la secretaria en la
conferencia matutina del Gobierno de
México.

“Estos son los hechos, en donde se
identifican a personas de varias

nacionalidades: venezolanos,
ecuatorianos, hondureños,
colombianos y mexicanos”, agregó.

Rodríguez comentó que la Fiscalía
del Estado de Tamaulipas “está
encabezando la investigación con el
apoyo del Gobierno de México” en
conjunto con las secretarías de la
Defensa, Marina y Seguridad, así como
la Guardia Nacional.

El presidente López Obrador
prometió informar “lo que se pueda
decir, porque se requiere cierto sigilo,
están de por medio la vida de las
personas, pero sí se va avanzando”.

El hecho ocurre después de las cifras
históricas de diciembre de personas
que buscan entrar a Estados Unidos en
la frontera con México, donde la
Oficina de Aduanas y Protección
Fronteriza (CBP) confirmó el mes
pasado la llegada de más de 2.2
millones de migrantes de enero a
noviembre.

Con información de López-Dóriga
Digital

Secuestros de migrantes en México,
mayormente por extorsión: AMLO
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Este miércoles, dos explosiones en el
cementerio de la ciudad iraní de
Kerman dejaron al menos 103 muertos
este y más de 140 heridos donde se
conmemoraba el cuarto aniversario
del asesinato del teniente general
Qassem Soleimani, informaron fuentes
oficiales de Irán.

Fuentes del servicio de emergencias
de Kerman citadas por los medios
oficiales de Irán dijeron que el
“atentado terrorista” ocurrió cuando
miles de personas se concentraban en
el cementerio para recordar a
Soleimani, considerado en Irán un
mártir de la revolución y que murió en
2020 en un ataque estadounidense con
drones en el aeropuerto de Bagdad.

Servicios médicos citados por la
televisión iraní PressTV indicaron que
la cifra de muertos por las explosiones
es muy probable que aumente, dado
en número de heridos en condición
crítica que están llegando a los
hospitales de la ciudad.

Tanto la agencia de noticias Tasnim,
vinculada al cuerpo de los Guardianes
de la Revolución como la agencia
oficial IRNA (gubernamental) indican
que dos bolsas cargadas con
explosivos que detonaron a control
remoto fueron las responsables de la
masacre.

No obstante, varias personas
resultaron heridas en una estampida

que se produjo tras la primera
deflagración.

Ahmad Vahidi, ministro del Interior
iraní dijo en declaraciones recogidas
por la televisión pública que los
culpables de este ataque recibirán
“pronto” una “respuesta aplastante” e
indicó que estos ataques con bomba
son “la continuación de varios planes
para matar civiles inocentes” en
ceremonias públicas en todo el país,
“muchos de los cuales los impidieron
los servicios de seguridad”.

Por su parte, el jefe del Poder Judicial
y ex ministro de Inteligencia, Gholam
Hossein Mohseni Ejei, prometió que
los “perpetradores y aquellos
responsables del ataque serán pronto
aprehendidos y llevados ante la
justicia”.

Mohseni Ejei responsabilizó de los
ataques a “terroristas apoyados por la
arrogancia”, un nombre con el que las
autoridades del régimen iraní se
refieren habitualmente a Estados
Unidos y en ocasiones a Israel, que
“albergan rencores contra Soleimani y
han elegido vengarse sobre el pueblo,
después de que varios de sus planes
para desestabilizar el país fueron
neutralizados”.

Las explosiones se produjeron en el
cementerio donde miles de personas
se concentraron para conmemorar la
muerte de Soleimani, considerado en

Irán un mártir de la revolución y
fallecido en un ataque estadounidense.

Según IRNA, la primera explosión
tuvo lugar a 700 metros de la tumba
del general Soleimani y la segunda
explosión ocurrió a un kilómetro de
ella, sobre las 15:00 h local.

Las explosiones dispersaron a las
numerosas personas que estaban en el
cementerio de Kerman y las
ambulancias se apresuraron a llevar a
los heridos a los hospitales de la
ciudad, según el relato de la agencia
iraní.

En un primer momento,
responsables de seguridad de la
provincia señalaron que aún no estaba
claro si la explosión fue causada por
una bombona de gas o por un ataque
terrorista.

Poco después, el vicegobernador de
Kerman calificó de “actos de
terrorismo” las explosiones.

Según un mensaje publicado en la
red social X (antes Twiter) por la
agencia Tasnim, “el vicegobernador de
la provincia de Kerman declaró actos
de terrorismo las explosiones en el
paso subterráneo del Cementerio de
los Mártires en la provincia de
Kerman”, aunque no proporcionó más
detalles.

Con información de EFE

Explosiones en Irán dejan más de 100 muertos
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